

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 10. DE NOVIEMBRE DE 1767.

Constantinopla 15. de Septiembre de 1767.



OY ha habido *Divan* en el *Serrallo* para la distribución de la paga de las Milicias, que se hace de quatro en quatro meses. El *Genizaro* *Agá* fue depuesto el 7. del corriente y desterrado á *Rodosto*, habiendose conferido su empleo al *Koul Kyaya* ó Teniente general del cuerpo de *Genizaros*. El 11. se experimentaron dos terremotos en esta Capital: el primero cerca de la una y media, y el otro poco antes de las cinco de la mañana; pero como fueron poco considerables, no han ocasionado daño alguno.

Varsovia 7. de Octubre de 1767.

Luego que llegaron á esta Capital los Señores *Goltz* y *Grabowski*, *Mariscales* de las dos Confederaciones de los *Desidentes*, tubieron una audiencia particular del Rey, que les dió muestras de su benevolencia. El *Primado*, acompañado de todos los *Obispos* y *Prelados* que se hallan aquí, se encaminó á *Palacio* el 30. del mes último, y prestó juramento en manos del Rey, como primer *Principe* y *Senador* del *Reyno*. La *Bula* del *Papa*, que le confirma en su nueva dignidad, costó 99. ducados, y se dice que la *Emperatriz* de las *Rusias* le ha regalado 609. rublos. En una de las salas de la habitación del *Principe* *Repnin* se ha erigido un trono, en cuyo centro se debe colocar el retrato de la *Emperatriz*, su *Soberana*. Es verosímil que las conferencias mas importantes se tengan en esta sala, habiendose propueso establecer una *Junta* para tratar con el *Embaxador* de *Rusia*, cuyas resultas deberán firmar los *Nuncios*.

El dia 3. por la noche entró en esta Ciudad un refuerzo de *Granaderos Rusos* con 6. piezas de artilleria; de suerte, que sin contar los *Ca-*

sacos hay actualmente aqui tres batallones de Tropa reglada. Una compañía hace la guardia en casa del Principe *Repnin*, y la del Principe *Radzizwil* continúa lo mismo que antes. Todas estas Tropas están campadas en la plazuela que hay a espaldas del Palacio de *Bruhl*. Los *Cosacos* patrullan por la noche, y muchos destacamentos forman una especie de cordon al rededor de la Ciudad, en cuyas cercanías hay un cuerpo de 600 hombres. El número de Nuncios que ha llegado aqui para asistir á la Dieta, no es tan considerable como se habia creído.

Antes de ayer, dia en que se abrió la Dieta, asistió el Rey á los Oficios Divinos, y cerca de las dos de la tarde se encaminó á la Asamblea. En ella declaró S. M. que se unia á la Confederacion general, y que la direccion de la Dieta correspondia al Principe *Radzizwil*, en calidad de Mariscal de esta Confederacion. Con esto, el Principe y el Conde *Brzostowski*, Mariscales de las dos Confederaciones generales, besaron la mano al Rey, y tomaron asiento en sillas de respaldo, en lugar de que los Mariscales de las Dietas no acostumbran sentarse sino en taburetillos. El Principe *Radzizwil* abrió la Dieta con un bello discurso, en el qual exaltó los desvelos y sobresalientes calidades del Rey, exponiendo al mismo tiempo el motivo porque se habia convocado la Dieta. Añadió, que el medio mas acertado era fixar su duracion despues de la eleccion de los Nuncios que hubiesen recibido de los Estados confederados plenos poderes para tratar con el Principe *Repnin*, Embaxador de *Rusia*. Presentó despues un manuscrito que contiene el proyecto de que se elijan Diputados en la presente Dieta, que autorizados de plenos poderes, sin limitacion alguna de parte de los Estados, traten, concluyan y firmen con el Principe *Repnin*, ó con otros Ministros autorizados por la *Rusia*, todo lo correspondiente al restablecimiento de las Leyes y de la libertad de los derechos y prerrogativas de los *Griegos* y *Desidentes*, que les pertenecen en virtud de los tratados y constituciones. El Principe *Radzizwil* dixo tambien, que en consecuencia de esto, y durante la continuacion de la Dieta, todo lo confirmarían los Estados, aun quando no se hallasen presentes algunos Consejeros y Nuncios: que semejante reglamento no impediria la confirmacion, aun dado caso de que solo el Principe Primado, 9 Consejeros y 18 Nuncios estuviesen autorizados de los correspondientes poderes; y que la *Rusia*, junta con las demás Potencias, saldría por garante de los artículos confirmados.

Este proyecto asustó á los concurrentes. El Obispo de *Cracovia* pidió licencia para hablar, y habiendola conseguido con algun trabajo,

jo', dixo: que segun una ley de la última Dieta se debia comunicar qualquier proyecto tres dias antes de su execucion. Se conformó en que se nombrasen Comisarios, para tratar con el Embaxador de *Rusia* sobre las queexas de los *Desidentes*, con tal de que diesen parte á los Estados; y que estos Comisarios tubiesen facultad de decidir todos los negocios, excepto los correspondientes al Culto Divino, y á la libertad, que no debian terminarse á pluralidad, sino por unanimidad de votos. Este Obispo dixo despues, hablando con el Rey, que, habiendo S.M. dado en la precedente Dieta un exemplo tan laudable de su zelo por la Religion, hasta ofrecer sacrificar su vida, habia llegado el tiempo, en unas circunstancias tan críticas, de acreditar, no de palabra, sino por efectos Reales, que era un verdadero Monarca *Católico*. Con esto se feneció la primera Sesion, y se citó la Asambléa para el 6. Este dia se prosiguió el exámen del proyecto del Principe *Radzivil*, y el Mariscal de la Corona declaró, que el Primado y los Nuncios habian recibido de *Roma*, el primero, su Bula, y los demás un Breve del Papa, el qual se leyó igualmente que el proyecto, que despues de fuertes disputas se presentó á los Nuncios para imprimirle. Uno de los de *Podolia* habló en esta ocasion en un tono bastantemente libre. Por último, el Rey suspendió hasta el 12. las deliberaciones, á fin de ganar tiempo y preparar los ánimos.

Viena 10. de Oçtubre de 1767.

LA Archiduquesa *Josepha*, futura Reyna de *Nápoles*, pasó el dia 7. con los regulares accidentes que acompañan la erupcion de las viruelas. Las del rostro son en gran número, y muy pequeñas, sucediendo lo mismo en las manos y pies. La calentura fue aquel dia proporcionada á la viólenca de la enfermedad, y esta Princesa durmió poco durante la noche. El dia 8. le pasó S. A. Real con bastante sosiego, sin embargo de que no cedió la calentura. El 9. comenzó á delirar, y lo continuó toda la noche. Esta mañana amaneció con el rostro muy hinchado y encendido; pero se minoró el delirio, y respira S. A. con bastante libertad.

Berlin 13. de Oçtubre de 1767.

EL dia 8. del corriente fue el Stadhouder en una carroza del Rey al Real Colegio de Cadetes, en donde le recibió su Gefe el Teniente General *Budenbrock*, y la Compañía que estaba de guardia. Los Cadetes hicieron algunas evoluciones militares á presencia de S. A. S., que desde allí se encaminó á la Escuela Militar y al Picadero. Aquel dia hubo un gran banquete en el quarto de la Reyna, á que fue-

ron convidados el Rey, la Real-Familia, y los nuevos Esposos. Por la noche asistió toda la Corte á una Comedia *Francesa*, intitulada: *El Hijo Pródigo*; y habiendo pasado despues al Palacio de la Princesa viuda de *Prusia*, se sirvió una espléndida cena en cinco mesas de á 40. cubiertos; á que siguió un bayle en máscara, que duró hasta cerca de amanecer.

Todos los Regimientos de Infanteria de la guarnicion, los Esquadrones de Guardias de *Corps*, el Regimiento de la Gente de Armas, y los Husares de *Ziethen*, en número de 17. Batallones y 16. Esquadrones, salieron el 9. por la mañana por la Puerta de *Hall*, encaminándose á los llanos de *Tempelhoff*. El Rey, el Principe Stadhouder, el Principe de *Prusia*, los Principes *Enrique* y *Ferdinando*, el Principe *Eugenio de Wurtemberg*, y los Principes *Federico* y *Guillermo de Brunswick*, marcharon tambien al mismo sitio á caballo, acompañados de todos los Oficiales generales. El lugar de *Tempelhoff*, que se habia guarnecido con una buena porcion de gente, fue atacado y defendido, en cuya operacion, que duró una hora, acreditaron las Tropas su destreza en el arte de la guerra. Antes de ayer por la noche se despidieron los Principes de *Orange*, de toda la familia Real, de los Ministros de Estado, y estrangeros, y de la principal Nobleza: y ayer, cerca de las 10. de la mañana, despues que sus Altezas se despidieron de la Reyna, y de la Princesa viuda de *Prusia*, partieron para *Holanda*.

Londres 16. de Oëtubre de 1767.

HOy han venido sus Magestades al Palacio de *Richmond* en esta Capital, donde pasarán el hibierno. Despues de la muerte del Duque de *Yorck*, sucedida en *Monaco*, se practicó lo siguiente. El 18. del mes último se abrió el cadáver del Principe, y despues de haberle embalsamado, se expuso en una cama de respeto, custodiada por 6. Guardias de *Corps* del Principe de *Monaco*, y 50. Soldados *Franceses* de la guarnicion de la Ciudad. La Nobleza del Principado, y los Caballeros *Ingleses*, que se hallaban en las Ciudades vecinas, se transfirieron el 20. á *Monaco* vestidos de luto, y el mismo dia se transportó el cadáver á bordo del Navío de guerra nombrado el *Montreal*. El Principe de *Monaco* iba cerrando el acompañamiento, compuesto de los principales Señores del País, y de muchos estrangeros de distincion. Toda la guarnicion se formó desde la sala donde estaba el cuerpo á la puerta del Castillo, y hasta el tiempo del embarco hizo salba la artillería de media en media hora. La Corte ha despachado dos Fragatas, y una Chalupa al encuentro del *Montreal*, para recibir

bin el cadáver del Principe, que se transportará aquí por el *Tamesis* en uno de los Yachts del Rey.

Actualmente se están equipando para la Isla de *Falkland*, descubierta ultimamente en el Mar *Magallanico*, las Fragatas de guerra nombradas el *Tamer* y la *Florida*, que tienen orden de hacerse á la vela quanto antes sea posible. A su bordo llevarán todo lo necesario para perfeccionar el establecimiento que hemos formado en aquella Isla, en Puerto *Egmont*. El Capitan *Gordon*, principal Ingeniero del Rey, ha recorrido en un año las extremidades *Septentrionales* y *Meridionales* del Continente de *América*. Tambien otros Oficiales han penetrado muy adelante ázia el *Ouest*, para fijar los justos limites, ó descubrir si alguno de nuestros Rios tiene comunicacion con el Mar del *Súr*.

Avisan de la *Nueva Yorck*, que el Capitan *Lash* habia llegado allí el 5. de Agosto último con la noticia de que el Rey de *Dinamarca* ha declarado Puertos francos las Islas de *Santo Thomás*, y *S. Juan*. Estos Puertos estarán abiertos para todos los Navios, y mercaderías, sin reserva ni limitacion alguna, mediante el pago de los derechos, que hasta aqui se cobraban.

Por muchas cartas particulares se acaba de saber, que el 8. de este mes por la mañana salieron repentinamente de madre las aguas de los Rios del País de *Gales*, señaladamente en la parte *Septentrional* de aquella Provincia, habiendose elevado mas de 16. pies sobre su altura regular. Esta inundacion ha hecho mucho estrago en los campos, y los torrentes se llevaron gran número de casas, destruyendo las calzadas y canales; pero por fortuna ha perecido poca gente, sin embargo de que muchas personas, en varios parages, se vieron precisadas á subirse á los árboles para no anegarse. Entre los muertos solo se cita un hombre á caballo, que fue arrebatado cerca de *Warrington* al paso de una calzada, y se ahogó con el Caballo. Atribuyese esta avenida á una lluvia muy copiosa que duró dos dias sin cesar hasta la vispera de la inundacion.

Extraçto de Carta escrita el 4. de Agosto último por el Cónsul de Francia, residente en la Isla de Zante, en el Mar de Grecia.

DEsde el 14. de Julio proximo pasado hasta este dia se han experimentado de tiempo en tiempo violentos terremotos en esta Isla, y en las de las inmediaciones. La de *Cefalonia* es la que hasta ahora mas ha padecido. Sus Villas y Lugares están yá casi enteramente arruinados, habiendo perecido gran parte de sus moradores. Esta mañana, al rayar el

el día, se sintió aquí un nuevo temblor aun mas considerable que los precedentes, que puso en la mayor consternacion á la Ciudad. Todas las casas se resintieron bastantemente, y se desplomaron muchas; pero las Iglesias son las que mas han padecido. Habiendose tenido la precaucion desde el principio de los terremotos de formar tiendas á lo largo de la Costa, y pasar las noches en las Embarcaciones ancoradas en la Rada, este último terremoto no ha hecho tanto estrago en las personas. Algunas horas despues se supo por los Paysanos que se refugiaron aqui, que todos los Pueblos situados al *Poniente* de la Isla habian padecido mucho, y que la mayor parte de las casas que componen el de *Yeracavia*, se habia arruinado enteramente. Puede recelarse que el terremoto de hoy haya acabado de destruir la Isla de *Cefalonia*. Aqui se hacen rogativas públicas y solemnes procesiones para obtener del Omnipotente el fin de este terrible azote.

Fontainebleau 24. de Octubre de 1767.

EL Regimiento de Caballería del Rey pasó por aqui el 16. de este mes, encaminandose á *Lila*, adonde vá de guarnicion, y dirigiendo su marcha ázia *Melun*, hizo alto en el Cazadero del Rey, y se formó en batalla. Su Magestad atravesó por el frente de este Regimiento, y manifestó su satisfaccíon al Duque de *Charost*, Maestro de Campo de este Cuerpo, por su buen estado. Habiendo el Sr. Delfin y los Condes de *Provenza* y *Artois* ido á pasearse al mismo parage, poco despues que partió el Rey, el Regimiento se formó nuevamente en batalla, y desfiló por delante de estos Principes para continuar su ruta.

Nápoles 20. de Octubre de 1767.

Luego que el Rey nuestro Señor tubo la sensible noticia de que la Señora Archiduquesa *Maria Josepha de Austria*, destinada para su esposa, quedaba con viruelas, insinuó al Cardenal Arzobispo de esta Ciudad se hiciesen rogativas públicas por el restablecimiento de la preciosa salud de S. A. R.

Despues que el Inspector general de la Caballería pasó revista al Regimiento de Dragones, nombrado el *Real Principe*, que está acuartelado en el Puente de la *Magdalena*, mandó que este Cuerpo hiciese el exercicio el Sábado 10. del corriente al tiempo que S. M. pasase por delante del Quartel para venir á esta Iglesia del *Carmen mayor*. En efecto, habiendose puesto este Regimiento aquel dia en orden de batalla, baxo la direccion de su Ayudante mayor *D. Nicolás Usualdo*; comenzó el exercicio y evoluciones militares, que prosiguió y concluyó con admiracion de multitud de gentes de todas clases, y especialmente de

la Nobleza y Oficialidad; habiendo merecido plena satisfaccion y agrado del Monarca, que tambien tubo la complacencia de vér el nuevo exercicio de á pie, que asimismo hizo este Regimiento con universales aplausos, debidos principalmente à su Ayudante mayor, que ordenó y dirigió todos estos movimientos.

Florençia 20. de Oçtubre de 1767.

A Caba de llegar un Corréo de *Viena* con la infausta noticia de que la Señora Archiduquesa *Maria Josepha*, futura Reyna de *Nápoles*, rindió su espíritu al Criador el Jueves 15. del corriente por la tarde con sentimiento universal de esta y aquella Corte.

Madrid 10. de Noviembre de 1767.

EL Miercoles de la semana antecedente se vistió la Corte de Gala, y hubo Besamanos general en el Real Sitio de *S. Lorenzo*, en celebridad de los dias del Rey, y Principe, nuestros Señores: con cuyo motivo fue de los mas lucidos y numerosos el concurso de Grandes, Embaxadores, Ministros estrangeros, y otras personas de distincion, á cumplimentar á S. M. y á sus Altezas.

El dia 2. del corriente recibió el Excmo. Sr. Conde de *Coloredo*, Embaxador de SS. MM. *Imperiales*, hallandose en el Real Sitio de *S. Lorenzo*, un Corréo de su Corte con la noticia de haber sido Dios servido llevarse para sí á la Señora Archiduquesa *Maria Josepha* (destinada para esposa del Rey de las *Dos-Sicilias*) el 15. de Oçtubre entre 6. y 7. de la tarde, de resultas de unas calenturas malignas que la acometieron. Luego que el Rey nuestro Señor supo este lamentable suceso, mandó que se vistiese la Corte de Luto por tres semanas, empezando desde el dia 5. de este mes.

En el Regimiento de Guardias de Infantería *Walona*, han sido promovidos à Alférez de Granaderos el de Fusileros *D. Juan Dusmet*, y à Alferoces de Fusileros los Cadetes *D. Nicolás Gauvert*, *D. Enrique Maloteau*, *D. Leoncio Hernest de Coupigni*, Baron de *Luning*, el Caballero de *Stappens de Nieuvenhove*, y el Guardia de *Corps D. Rene* Conde de *Duplesis Chatillon*.

En el de Infantería de *Flandes* ha provisto S. M. la Tenencia Coronela en *D. Nicolás Montero*, Sargento Mayor del mismo Cuerpo.

S. M. se ha servido nombrar al Ilmo. Sr. *D. Juan Saenz de Buruaga*, Obispo de *Lugo*, para el Arzobispado de *Zaragoza*.

Por Carta del Presidente de la Audiencia de Contratacion á *Indias* en *Cadiz*, ha tenido el Rey noticia de haber entrado en aquella Bahía el dia 31. del pasado el Registro la *Famosa*, procedente de los Puer-

tos del *Callao de Lima*, y *Valparaíso*. La carga que conduce para S. M. y Particulares consiste en 6048314. pesos fuertes en plata y oro acuñado y labrado: 148873. arrobas de Cacao: 28402. quintales de Cobre en barras: 18320. arrobas de Cascarilla, y otros frutos y efectos de aquellos Países.

En 29. del pasado falleció en esta Corte, á los 69. años de su edad, el Sr. *D. Miguel Verdes Montenegro*, Caballero del Orden de *Santiago*, Decano del Real Consejo de las *Ordenes Militares*, Juez Protector y Superintendente de los Caudales de las Iglesias de su Territorio; en cuyos Empleos y en los de Oydor y Alcalde de Hijos-Daigo en la Real Chancillería de *Valladolid*, sirvió á S. M. por espacio de 32. años con la actividad, zelo y desinterés que es notorio.

El *Mercurio Histórico y Político* del mes de Septiembre de este año de 1767., se hallará el Jueves próximo donde esta *Gazeta*; y en Cadiz, en la Librería de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Coleccion General de las Providencias hasta aqui tomadas por el Gobierno, sobre el estrañamiento y ocupacion de temporalidades de los Regulares de la Compañia, que existian en los Dominios de S. M. de España, Indias, é Islas Filipinas, á consecuencia del Real Decreto de 27. de Febrero, y Pragmática Sancion de 2. de Abril de este año; se hallará hoy Martes donde esta Gazeta; y en Cadiz en la Librería de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Método de estudiar, sacado de las Obras de S. Agustin: escrito por Pedro Balerini, y traducido al Idioma Español por el P. Fr. Fulgencio Pumarino, Maestro de Número de la Provincia de Castilla, Orden del G. P. S. Agustin; se hallará en la Portería de S. Felipe el Real. Fragmento quinto de la Coleccion de los mas preciosos adelantamientos de la Medicina en estos últimos tiempos: por D. Raphaél Ellerker, y D. Manuel Fernandez Barea, Profesores de Medicina; se hallará con los antecedentes en las Librerías de Bartholomé Ulloa, calle de la Concepcion Gerónima. Disertacion primera y segunda, sobre el dia fijo del Glorioso Tránsito de S. Fernando, Rey de España: su autor D. Fernando Joseph Lopez de Cárdenas, Cura de la Villa de Montoro; se hallará en la Librería de Bustamante, frente de la Obra de los Correos. Libro nuevo: Vida del V. P. M. D. Juan Agustin Borrego, del Orden del G. P. S. Basilio: escrita por el M. R. P. M. D. Gerónimo Vilches, del mismo Sagrado Orden; se hallarán en Còrdova, Sevilla, Granada, y Madrid en las Porterías de S. Basilio.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.